
面对当前日益严重的环境

和大气污染问题，全国政协委

员、通威集团董事局主席刘汉

元在其提案中建议，加快光伏

产业发展，从根本上破解大气

污染之困。

刘汉元说，对于大气污染

的形成原因，或许有不同观点，

但是以煤炭为主的能源消费结

构无疑是主因。无论是散煤燃

烧还是相对清洁的燃煤发电，

都会排放大量二氧化硫、氮氧

化物和烟尘，而这正是大气污

染的主要成分。目前，煤炭占

我国一次能源消耗的60%以上，

全球近一半的煤炭在我国燃

烧，成为废气和粉尘的主要来

源之一。此外，2016 年我国机

动车保有量已达 2.85 亿辆，尾

气的排放也进一步加重了空气

质量的恶化。因此，无论是关

停工厂，还是限行车辆，只能是

治标，真正要解决大气污染问

题，根本途径是改变当前我国

的能源消费方式，加快推动以

光伏为代表的新能源产业发

展。

目前，我国光伏产业已从

10 多年前的两头在外，快速发

展成为最具国际竞争力的战略

性新兴产业之一。从 90%以上

产品出口欧盟，到目前国内安

装应用超过1/3，技术的不断进

步、规模的不断扩大、竞争力的

不断增强，使光伏发电单位装

机成本持续降低，目前每千瓦

的建设成本已下降到5000元至

7000 元 ，三 五 年 内 可 望 降 到

3000 元至 5000 元，由此推动我

国连续两年成为全球光伏发电

装机第一大国。

刘汉元说，积极支持并大

力扶持以光伏为代表的可再生

能源产业到了迫在眉睫的时

刻。应当抓紧推动实现汽车电

动化、能源消费电力化、电力生

产清洁化，在此过程中，还将催

生对储能应用、智慧电网的需

求。

粗略测算，如果我国三五

年内实现能源消费增长的再生

清洁化供应，二三十年时间内

实现部分到大部分化石能源的

替代，将会形成近百万亿的新

兴产业规模。这一方面会推动

我国经济适度快速发展，另一

方面将有效解决我国资源和环

境发展的不可持续问题，彻底

实现我国经济发展方式转型。

刘汉元说，当前我国光伏

行业从上游的多晶硅等原材

料，到中游硅片、电池片、组件、

逆变器等一系列元器件、主附

件的生产，再到下游的光伏发

电，都是全额全税征收。高额

的税费已经严重抑制了整个光

伏产业的健康发展，因此，他建

议清理并改革不合理的税制，

减免光伏行业的全部税费。
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“传统的抽血式体检，不说耗

时长，而且这种方法应用于13亿

中国人，如果每人抽一管血，那就

是 13 亿管血，13 亿个针管、13 亿

个棉球，其耗材和产生垃圾不容

忽视。”赵艳芳说，这一切，今天看

来都是无谓的牺牲。

赵艳芳的说法，是基于自己

引进的 AMP 多功能无创血液分

析仪。

与此相对应的是她在 2007

年回国创办的布达佩斯喜开路

（北京）医疗器械有限公司，公司

的主营业务是利用高科技产品，

采用公司化运作提供智能化服

务。

“公司化运作，便于建立一个

高科技健康管理系统，也便于海

外同胞在健康管理上进行价值甄

别。”赵艳芳说，海外华人对健康

的需求日益迫切，大家如果通过

这个平台，将国内的健康医疗产

品及医生资源链接到海外华人华

侨健康管理中心，随时满足海外

同胞求医问诊的健康需求，这实

际上是体现着祖国对海外人士的

关心关怀，“这对激发海外华人华

侨的爱国之心的作用可想而知。”

据介绍，通过几年的技术验

证和临床监测，无创血液分析健

康筛查方法，其科学性、有效性和

权威性，已经获得国家药监局的

许可、认证。

“接下来，就是建议将该方案

纳入卫生部重点推广项目。”赵艳

芳认为，这个项目既可以建立全

民健康档案、建立全民健康管理

预防体系，发展低碳无公害“治未

病”事业，还可以无限量地将海外

华人华侨的健康纳入“全民健康”

的管理范畴。“一举多得，何以不

为？”赵艳芳说。

利用政协会议场合，赵艳芳

极力推广“AMP健康管理评估系

统”。有人也许会说“不合适”，毕

竟，那是商讨国计民生的大场合，

是非常严肃的政治会议，推广自

己引进的产品，会不会有商业营

销的嫌疑？

“如果为了钱，我就不会放弃

自己本有的国际物流生意，正因

为不怀商业目的，我才敢在那种

庄严的场合力陈主张。”赵艳芳说

这话时很坦然。

赵艳芳早年留学匈牙利，后

又旅居欧洲20年。在欧洲的那些

年里，赵艳芳经营的国际物流业

务，横跨亚、欧、美，自己的商业目

标和财富积累如期实现。但是，

侨居海外时间越长，对祖国、对同

胞的感情越发深切和细腻，其中，

海外华人的健康问题成了她的

“心事”之一。

2006 年一个偶然的机会，赵

艳芳了解到一种高科技、全无创、

低碳环保的医疗器械——“无创

健康血液分析仪”面世。这事又

让她联想到2003年杨利伟进入太

空后的远程健康管理。

赵艳芳经多方了解，无创健

康血液分析仪作为一种专业仪器

和专业技术，是由乌克兰神经学、

精神学和麻醉研究所首席科学家

马勒馨带领100多位专家，专为宇

航员潜心研究20多年汇聚成的科

研成果，最大特点是不用抽取血

液，通过在身体上的5个触点，只

需静卧 10 分钟，即可测出 120 多

项健康指标。

赵艳芳的“心事”开始有了

着落，她决定将这项国际成果引

入中国，既为海外华人服务，也为

解决当时媒体经常报道的“看病

难、看病贵”问题，助一臂之力。

“在政协分组讨论会上，我再

次提出，要借助移动互联网技术，

为全球华人筑起‘智能全民健康管

理体系’，这是一举多得的事。”赵

艳芳告诉《中国企业报》记者，我国

已经提出“健康中国”的概念，而海

外同胞是祖国不可分割的一部分，

包括海外华人在内的全体中国人，

理应惠于“健康中国”。

有科学数据表明，因人种差

异，中国人与欧洲人的基因客观

上存在着 0.5%的差异，这就意味

着，生活在欧美的中国人，与欧美

医疗机构普遍推广的就医用药标

准，客观上应有不同。然而，中国

人在欧美地区看病就医时，并没

有获得“区别就医，对症下药”的

机会。不但如此，生活在当地的

华人，由于自身医疗专业知识存

在缺陷、医患双方相互沟通时常

产生语意误差，其健康和就医常

常面临诸多问题。

“每当此时，我就想，能否为

华人华侨创造一个条件，让他们

将自身的健康管理，与祖国内地

的保健体系形成一个便捷对接。”

赵艳芳说，到2003年，当杨利伟第

一次踏上太空时，她想为华人健

康作贡献的想法更加强烈。当

时，她从报道中看到，杨利伟身在

太空，但他的各项身体指标地面

了如指掌，不但如此，还可以根据

身体状况随时做健康调理。在她

看来，天地间都能实现“接医问

诊”，同在地球，就更不用说了。

受“天地对接、太空问诊”的

启发，赵艳芳搁置了经营了10多

年的国际物流业务，一心要为所

有华人编制一个“华人共享健康

大平台”，这就有了这次在政协会

上提到的智能化的“AMP健康管

理评估系统”。

本报记者 江金骐

正在北京参加全国政协十

二届五次会议的30多名海外华

侨，3月7日晚上利用会议间隙，

集体参观、考察并体验“AMP健

康管理评估系统”。

“我想通过亲身体验，看能否

为海外华人的健康管理提出自己

的建议。”身为悉尼大学生物医学

及多媒体信息技术实验室主任的

王大淦教授，在体验后向《中国企

业报》记者表示，AMP体检系统

以无痛、无创、无感染、无耗材的

方式开展健康检查，不仅开创了

健康管理的新方式，而且其跨时

空、大数据、全方位的健康档案传

输，为海外华人共享国内医疗服

务提供了可能。

王大淦教授的说法，再次坚

定了赵艳芳（也称赵艳芬）的信

心。

赵艳芳是这套技术系统的

引进者和推广者，现任匈牙利华

人妇女联合总会副会长、北京喜

开路健康管理有限公司董事长。

政协会上提建议

一直有“心事”

奔着“全民健康”走

20172017年年0303月月1010日日星期五星期五编辑编辑：：陈玮英陈玮英校对校对：：许舒扬许舒扬美美编编：：王祯王祯磊磊

1111

受邀列席今年全国

政协会议的39名海外侨

胞，肩负着海外 6000 万

华侨华人的重托步入会

场。他们在会议期间建

言献策，发出侨界声音。

列席全国政协十二

届五次会议部分侨胞代

表：

泰国中华总商会青

年部主任、青年企业家

协会副理事长廖绵才，

泰国中华总商会副主席

林楚钦，中国在韩侨民

协会总会会长、首尔华

助中心主任王海军，柬

埔寨中国商会会长、柬

埔寨中国和平统一促进

会副会长高华，老挝中

华总商会常务副会长姚

宾，意大利宋庆龄基金

会主席金慧，德国中国

广 西 总 商 会 会 长 黄 仁

国，法国法华工商联合

会会长郭智敏，匈牙利

华人妇女联合总会副会

长赵艳芳，美国福建同乡

联合会前会长陈荣华，美

南山东同乡会荣誉会长、

全美知名心脏科华人医

生丰建伟，美国斯坦福大

学教授、美国国家科学院

院士张首晟，加拿大温哥

华中华会馆理事长姚崇

英，阿根廷中国和平统一

促进会常务副会长黄菁，

秘鲁中华通惠总局主席

梁顺，悉尼大学生物医学

及多媒体信息技术实验

室创建者及主任冯大淦，

澳大利亚中国和平统一

促进会名誉会长胡慧群。

39名海外侨胞

列席今年全国政协会议
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